

17 décembre

Méditation du Jour 2 – La compréhension

La compréhension est un élément distinctif de tout véritable amour. Nous pouvons dire que l'incarnation d'un Dieu, qui se fait homme, permet de comprendre cette grande valeur appelée compréhension.

C'est un Dieu qui se met à notre place, qui supprime les distances et partage nos soucis et nos joies. C'est grâce à cet amour compréhensif d'un Dieu Père que nous sommes enfants de Dieu et frères les uns des autres. Dieu nous montre la grandeur de son amour et nous appelle à vivre comme ses enfants, comme l'affirme Saint Jean; nous pouvons le lire dans la première lettre de Saint Jean (3:1-10) :

“Frères: Voyez de quel amour le Père nous a gratifiés pour que nous soyons appelés enfants de Dieu! Et nous le sommes. Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas : parce qu'il ne l'a pas connu, lui.

Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'est pas encore apparu. Nous savons que, lorsque cela apparaîtra, nous serons semblables à Dieu, parce que nous le verrons tel qu'il est. Quiconque a cette espérance en lui, devient pur comme lui est pur. Quiconque commet le péché enfreint la loi, car le péché est l'infraction de la loi. Or vous savez que Jésus est apparu afin d'ôter les péchés, qu'en lui il n'y a pas de péché. Quiconque demeure en lui ne pèche point. Quiconque pèche ne l'a ni vu ni connu.

Petits enfants, que personne ne vous leurre. Celui qui pratique la justice est juste comme lui Jésus est juste. Celui qui pratique le péché est du diable, parce que le diable pèche depuis le début. Et voici pourquoi le Fils de Dieu est apparu : pour défaire les œuvres du diable. Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché parce que le germe divin réside en lui; et il ne peut pécher parce qu'il est né de Dieu. À ceci se distinguent les enfants de Dieu et les enfants du diable : quiconque ne pratique pas la justice n'est pas de Dieu, non plus que celui qui n'aime pas son frère.”

Si vraiment nous agissons comme enfants de Dieu, nous n'imitons pas Caïn mais “nous donnons notre vie pour nos frères” (1 Jean 3:12-14). Avec un amour compréhensif nous sommes capables de voir les raisons des autres et d'être tolérants pour leurs défauts. Si Noël nous rend compréhensifs, c'est un excellent Noël. Un joyeux Noël, c'est apprendre à nous mettre à la place des autres.